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PROTOKOLL 

 

Jahreshauptversammlung 2021 am 09.06.2021,  

im Ferienpark Holm – Veranstaltungsraum, Osterwisch 2, 24217 Schönberg 

Beginn: 19.00 Uhr – Ende: 20.27 Uhr 

 

 

Anwesenheit:  Siehe Teilnehmerliste in der Anlage 

   Anzahl anwesender stimmberechtigter Mitglieder: 24 

 

 

Die Vorsitzende begrüßt die Erschienenen, besonders die anwesenden Gründungsmitglieder und 
die Gäste und dankt dem Gastgeber Gerd Wilkens und seiner Familie für die corona-gerechte 
Vorbereitung des Veranstaltungsraums.  
Mit einer Schweigeminute wird an die im vergangenen Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder 
erinnert. 
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Als Protokollführer wird André Stier vorgeschlagen und durch 
die anwesenden Mitglieder bestätigt. Die Einberufung ist ordnungsgemäß erfolgt.  
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Es sind 24 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
Vor der Versammlung sind keine Anträge eingereicht worden und zu Beginn der Versammlung 
wurden ebenfalls keine Anträge gestellt. 
 
 
TOP 2 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung der Jahreshauptversammlung wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3 Grußworte der Gäste 

 

Frau Nebendahl (Bürgervorsteherin Gemeinde Schönberg) 

Sie spricht der DLRG den Dank der Gemeinde Schönberg für die gemeinsame Arbeit aus und 

betont die Bedeutung der DLRG Schönberg für das Ostseebad. 

 

Herr Kokocinski (Bürgermeister Gemeinde Schönberg) 

Der Bürgermeister begrüßt die Versammlung und drückt seine Freude über die Durchführung in 

Präsenz aus. Er blickt zurück auf ein „verrücktes“ Corona-Jahr, in der die 

Wachgänger/Wachgängerinnen zum Teil in Einzelzimmern und externen Unterkünften 

untergebracht werden mussten. Sein Dank gilt den ehrenamtlichen 

Wachgängern/Wachgängerinnen aus allen Regionen Deutschlands, die durch die intensive Arbeit 

der Ortsgruppe Jahr für Jahr wieder nach Schönberg kommen. 

Herr Kokocinski nennt die finanziellen Aufwände, die der Wachbetrieb mit sich bringt und drückt 
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seine Freude darüber aus, dass die Gemeinde die DLRG in diesem Jahr mit 15.000 € bei der 

Beschaffung eines neuen Einsatzfahrzeuges unterstützen kann.  

Der ihm durch die Vorsitzende übermittelte Hilferuf der Ortsgruppe in Bezug auf die Schließung der 

Schwimmhalle Laboe ist ihm ein besonderes Anliegen. Er hofft, dass die Gemeinden es schaffen, 

im 2. oder 3. Quartal 2021 den langersehnten Zweckverband zu gründen. 

 

Herr Mainz (ASB) 

Er wünscht der DLRG eine ruhige Wachsaison und dankt für die qualifizierte und reibungslose 

Zusammenarbeit. 

 

Jürgen Cordts (EIS) und der Leiter der Polizeistation Schönberg können leider nicht persönlich 

teilnehmen und lassen Grüße ausrichten. 

 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der JHV 2020  

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 5 Ausgabe der Rettungsschwimmscheine  

 

Es können dieses Mal keine Rettungsschwimmscheine ausgegeben werden. 

 

 

TOP 6 Berichte der Vorstandsmitglieder 

 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass ein Verein wie die DLRG nur mit vielen helfenden und 

großzügigen Händen funktioniert. Ohne die ehrenamtlich tätigen Mitglieder gehe es nicht und sie 

dankt an dieser Stelle insbesondere den Schwimmausbildern/Schwimmausbilderinnen, die 

aufgrund ihrer fehlenden Präsenz in der Öffentlichkeit nicht in Vergessenheit geraten dürfen. Sie 

sorgen dafür, dass Klein und Groß über Wasser bleiben. Sie dankt der Gemeinde für die 

jahrelange großzügige Unterstützung und gute Zusammenarbeit. Ferner dankt sie für die 

regelmäßigen Privatspenden, Spenden aus den Pfandspendenboxen bei Edeka Alpen und 

Spenden über Amazon Smile. Besonders zu erwähnen sind auch die Spenden der 

Wachgängerinnen und Wachgänger, die teilweise neben ihrer Zeit und Kraft auch noch ihr 

Wachgeld spendeten.  

Ferner geht sie auf folgende Aspekte ein: 

- die Auswirkungen der Corona-Pandemie im Allgemeinen und vereinsbezogen 

- dem hervorragenden Management der Corona-Maßnahmen durch den Tourist-Service 

- die Schließung der Schwimmhalle Laboe und die Notwendigkeit eines neuen DLRG-

Heimes 

- die Landesverbandshaupttagung 

- die Mitgliederstruktur 

- die geplante Feier rund um die Einweihung des neuen Einsatzfahrzeugs im Herbst 

- der corona-bedingte Verzicht auf eine Jubiläumsfeier zum Bestehen der Ortsgruppe auch in 

diesem Jahr 

- das Vorhaben der Ehrung von Mitgliedern für besondere Verdienste verbunden mit der 

Bitte, gerne Vorschläge per E-Mail einzubringen 
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- die Bitte um Mitteilung einer E-Mail-Adresse von jedem Mitglied - sofern noch nicht 

geschehen - um zum Beispiel den Newsletter „Mitglieder-Info“ zu erhalten 

 

Die Schatzmeisterin berichtet über die Einnahmen und Ausgaben in den Teilbereichen sowie das 

Gesamtergebnis im Jahr 2020. Der Verein steht gut da. 

 

Der Technische Leiter Einsatz geht auf folgende Punkte ein: 

- die corona-bedingten Besonderheiten der Saison 2020  

- Dank allen Rettungsschwimmerinnen und Rettungsschwimmern sowie Aktiven im 

Wasserrettungsdienst der DLRG Schönberg und den auswärtigen Wachgängerinnen und 

Wachgängern 

- Dank an die Gemeinde Schönberg, insbesondere an den Bürgermeister, die Leitung und 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Tourist-Service und die Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeiter des Bauhofs 

- alle Wachtürme sind erneuert, als nächstes steht ein neues DLRG Heim an 

- die Dauerleihgabe eines BOS Handfunkgeräts durch die Freiwillige Feuerwehr Schönberg 

- die professionelle Zusammenarbeit mit der Integrierten Regionalleitstelle Mitte und dem 

Rettungsdienst Kreis Plön 

- die Ausbildungsaktivitäten 

- die Statistik der Wachsaison 2020 

- die Änderungen in Regelungen zum Zentralen Wasserrettungsdienst 

- die Abschaffung eines neuen Einsatzfahrzeugs 

 

Der Bootswart berichtet von einer problemlosen Saison, einem neuen Strandtrailer für die 

„Buster“ und den Verkauf von „Rolf Zabel“ sowie die Ausbildungsaktivitäten zum Erwerb des 

Sportbootführerscheins.  

 

Ein Bericht des Technischen Leiters Ausbildung entfällt. 

 

Der ehemalige Jugendvorsitzende berichtet, dass corona-bedingt keine Jugendveranstaltungen im 

vergangenen Jahr stattfinden konnten. 

 

 

Top 7 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kassenprüfung fand am 11.05.2021 durch Kai Muhs, Sven Dukatz und André Richter statt.  

Kai Muhs lobt die lückenlose und fachmännische Führung der Kasse. Ebenso lobt er den hohen 

Einsatz hinsichtlich der Akquise von Fördergeldern für den Verein.  

Die Kassenprüfer bitten die Versammlung um Entlastung des Vorstands. 

Abstimmung:  20 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen, keine Gegenstimmen 

 

 

Top 8 Antrag auf Änderung der Satzung 

 

Der Antrag auf Satzungsänderung mitsamt Begründung wurde mit der Einladung zur 

Jahreshauptversammlung übersandt. Es geht im Wesentlichen um die Erweiterung der 

elektronischen Kommunikation, die der Sicherung der Handlungsfähigkeit des Vereins dient. Er 

beinhaltet die Aufnahme der Möglichkeit, die Mitgliederrechte auch ohne persönliche Anwesenheit 
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auszuüben und die Mitglieder, nach vorheriger Einverständniserklärung, Einladungen zur 

Jahreshauptversammlung per E-Mail versenden zu dürfen. Auch die Vorstandssitzungen sollen bei 

Bedarf digital stattfinden können. Für weitere Details wird auf die übersandte Vorlage verwiesen. 

Es gibt keine Nachfragen oder weiteren Erläuterungsbedarf. 

 

Die Änderung der Satzung wird einstimmig beschlossen. 

 

 

Top 9 Wahlen 

 

Die Vorsitzende fragt vor jeder Wahl, ob die Versammlung einer offenen Wahl widerspricht und 

eine geheime Wahl gewünscht wird und ob die Kandidatin/ der Kandidat zur Kandidatur bereit ist. 

In keinem Wahlgang wird eine geheime Wahl gewünscht. Alle Kandidaten erklären sich jeweils zur 

Kandidatur bereit. 

a. Stellvertretende/r Vorsitzende/r  

Als stellvertretender Vorsitzender wird Thorsten Zarp vorgeschlagen. 

Abstimmung: 21 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen, keine Gegenstimmen 

Thorsten Zarp nimmt die Wahl an. 

b. Schatzmeister/in 

Als Schatzmeisterin stellt sich Susanne Setzpfand zur Wiederwahl.  

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Susanne Setzpfand nimmt die Wahl an. 

c. Stellvertretende/r Technische/r Leiter/in Einsatz 

Für den Posten wird Jan Muhs vorgeschlagen. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Jan Muhs nimmt die Wahl an. 

d. Stellvertretende/r Technische/r Leiter/in Ausbildung 

Für den Posten wird Thorsten Fibiger vorgeschlagen. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Thorsten Fibiger nimmt die Wahl an. 

e. Gerätewart/in 

Als Gerätewart stellt sich Andreas Ilgner zur Wiederwahl. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Andreas Ilgner nimmt die Wahl an. 

f. Buswart/in 

Für den Posten wird André Stier vorgeschlagen. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

André Stier nimmt die Wahl an. 

g. Bestätigung der Wahl der Jugendvorsitzenden 

Die auf der Jugendtagung vom 07.06.2021 gewählte Virginie Noack wird von der 

Versammlung bestätigt. 

Abstimmung: 23 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Virginie Noack nimmt die Wahl an. 

h. Zwei Kassenprüfer/innen und ein/e Ersatz-Kassenprüfer/in 

Für den Posten des Kassenprüfers stellen sich Otto Kempfert und Sylvia Noack sowie 

André Richter als Ersatzkassenprüfer zur Wahl. 

Es wird eine Blockwahl vorgeschlagen, gegen die keine Einwände erhoben wird. Es erfolgt 

eine Blockwahl. 
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Abstimmung: 21 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen, keine Gegenstimmen 

 Otto Kempfert, Sylvia Noack und André Richter nehmen die Wahl an. 

 

 

Top 10 Ehrungen der Mitglieder für eine langjährige Mitgliedschaft 

 

Die geehrten Mitglieder werden verlesen. Es sind keine geehrten Mitglieder anwesend. 

 

 

Top 11 Verschiedenes 

 

Rolf Muhs betont nochmals die Relevanz einer Schwimmhalle in der Probstei für die 

Schwimmausbildung. Die Schwimmhallen der Umlandgemeinden waren schon vor der Schließung 

der Schwimmhalle Laboe überfüllt und können der DLRG Schönberg keine zusätzlichen Bahnen 

anbieten. Die Anfängerschwimmausbildung ist für die DLRG Schönberg eine der wichtigsten 

Aufgaben und kann nur mit einer gut zu erreichenden Schwimmhalle durchgeführt werden. 

 

 

27.06.2021 

 

 

 

 

Katrin Ravesloot     André Stier 

Vorsitzende      Protokollführer 

 


